



Mi Universidad

Ensayo

Nombre del Alumno: Miriam Guadalupe del Angel Alejo

Parcial: I

Interculturalidad y Salud I

Nombre del profesor: Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Licenciatura en Medicina Humana

Semestre: IB

Comitán de Domínguez, Chiapas a 13 de septiembre de 2024

Ensayo

Para mí la interculturalidad es una ciencia la cual debemos de conocer para así ponerlo en práctica, ya que en el área de salud especialmente en medicina es importante hablar sobre interculturalidad la cual nace a partir de la antropología, en si la interculturalidad es la que ayuda a los médicos a como comportarse uno con los pacientes en una consulta, en si como atenderlos respecto a las multiples creencias,religiones con respecto la enfermedad, es decir que es un conjunto prácticas que se basan a través de 5 principios que se deben de poner en práctica al momento de ejercer está profesión como lo son derecho al reconocimiento de la personas,al ejercer la identidad de los pueblos,rechazo de las formas de imposicion de culturas,al igual que la comprension que hay diferentes culturas,una comunicación horizontal osea que es para todos sin discriminación a ninguna cultura y que también sea entendida por todos y que pues tambien debe de estar basada en el respeto mutuo,la compresion sobre aspectos de enfermedad en si aqui se práctica la empatía de ponerse en los zapatos de las personas y escucharlos referente a la salud, dialogo y la sinergia,al igual nos ayuda a comprender lo que realmente es hacer o practicar la medicina , mejorando también el conocimiento de la persona en el ámbito del tema de salud y enfermedad y no solo por el simple hecho de ser médico,si no también por qué somos personas y sentimos, al igual involucra las creencias las culturas y nuestras percepciones respecto a distintos grupos culturales, y su forma de ver la salud en ese entorno. La interculturalidad se basa en nuestra forma de ser,actuar prácticamente es nuestra esencia como personas en el cual involucra aspectos tales como la cultura,pensamientos filosoficos, los valores y epistemologicos. Y en salud involucra varios conceptos pues en la cual se refiere a la relacion entre la diversas culturas que existe, pues de una manera muy respetuosa. Pero avaces su práctica es un poco complicado ya que cada uno lo ejerce de manera diferente y le dan otra perspectiva de la misma ,la cual pone a veces en duda lo que la personas creen y se vuelve un dilema entre si perjudicando la comunicación médico y paciente, la interculturalidad es algo que se debe incluir para la formación de uno a lo largo de la carrera de medicina. Al igual involucra varios conceptos tales como la comunalidad y interculturalidad ya que se complementan en si es un enfoque cual analiza y visibiliza a todos los grupos culturales, multiculturalidad en donde no hay interacción y el interculturalismo si lo hay ,mientras que la comunalidad se refiere algo en el cual fortalece y privilegia las tradiciones de las distintas culturas en si es lo todo lo simbólico la cual enfrenta la impociones de otros modelos los cuales quieren hacer cambiar tu forma de ver las cosas respecto a un tema en común y que avaces si te llegan a colonizar cambiando

tu forma de ser, el comunalismo pues son los vinculos es decir que convierte la divisiones en señal de identidad al igual existen educativos los cuales tienen un enfoque interculturalidad,son heramientas que ayudan a tener soluciones en diferentes contextos,ya sea en el area urbana,indigena y bilingües ayudan a formar a una comunidad los cuales tienen algo en común y es como la mismos valores, religión, creencias etc. Tanto la desigualdad , la diferencia entre varias características y la diversidad son ejes de gramaticas, también hay eje sintáctico , ejes pragmaticos, mientras que la praxis son observables, otro concepto importante es la etnoeducación la cual es una autonomía educativa, en la cual se realizas varias prácticas de la cultura en la que hay varios saberes los cuales son varios aprendizajes que tenemos a lo largo de la vida y también al conjunto de practicas, otro punto ees la desigualdad que como bien sabemos son distintos formasen las cuales las personas no reciben un trato igual, ya sea por su lengua color,cultura y multiples aspectos y que hace que se rompa la interculturalidad , la diversidad es un conjunto de características diferentes pero forman un grupo, tambien intervieren en la interculturalida los ejes articuladores el cual es un proceso en donde se intercambien diversos conocimientos sobre un tema en comun y que son analizados por tres componentes la interculturalidad, los cuales involucran tambien el lenguaje , y el o la persona que atiende en este caso el que ayuda aresolver un problema de salud el cual puede ser el medico, un curandero ,al quien ensi que practica la medicina. Y como se habia mencionado antes el dialogo de saberes en si son represntaciones determinadas culturas o religiones etc. En si la inter culturalidad es un conjunto de acciones y politicas que se relacionan a una cultura en el ambito de proceso atencion de la salud esto nos quiere decir que la interculturalidad se basa en politica y acciones encaminadas para la atención en salud valorando distintos factores pues el la que involucra la cultura la cual es un conjunto de crreencias,valores y que elaboran una conducta a traves de lenguaje y la sociedad y que basicamente es de donde relaciona la interculturalidad y pues se lllevan a cabo a traves de distintos modelos medicos endonde se relacionan paciente y el medico en temas de salud yenfermedad al igual que un cojunto de sisistemas de salud pues los cuales estan encargados en el satisfacer la recuperación de las personas formando asi una atencion integral organizada.se puede concluir que la interculturalidad pues un conjunto de acciones que se basa en entender atodas las personas en base a su cultura y que ayuda a los profesionales de la salud a validar lo que esta diciendo la persona respecto a la salud y enfermedad y asi a traves de politicas poder dar un buen servicio de salud , en si debemos de estar abierto al dialogo ya que asi nos permite tener en cuenta varios aspectos sobre la salud de un paciente

y así con un pequeño cambio que empecemos a hacer se puede ayudar a formar la interculturalidad y así evitar más discriminación en los servicios de salud.

Bibliografía

1. Alarcon M, Ana M; Vidal H, Aldo y Neria Rozas, Jaime. (2003). Salud Interculturalidad elementos para la construcción de sus bases conceptuales. *Revistas Médica de Chile*, 131(9), 1061-1065. Obtenido de https://www.scielo.cl/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S0034-98872003000900014
2. Dietz, G. (s.f.). Comunidad e interculturalidad entre lo propio y lo ajeno, hacia una gramática de la diversidad. Obtenido de <https://www.uv.mx/iie/files/2012/05/cap-Crim.pdf>
3. Salaverry, O. (2010). Interculturalidad en salud: la nueva frontera de la medicina. *Revista peruana medicina experimental y salud pública*, 6-7. Obtenido de <https://doi.org/10.1590/si726-46342010000100002>